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C05今日济南

济南市委副书记、市长杨鲁豫：

建设美丽泉城 每年“考试”两次
本报记者 马云云

建设美丽泉城

光说虚的不行
履新半月余时，杨鲁豫有了

个颇具济南特色的头衔——— 建
设美丽泉城领导小组组长，这是
由四大班子主要领导挂帅的四
大领导小组之一。早在以代市长
身份向人代会所做的政府工作
报告时，他就把“努力建设美丽
泉城”作为未来五年工作的基本
思路和主要目标任务之一。

3月22日，建设美丽泉城领导
小组召开第一次会议，面对小组下
设各指挥部负责人，杨鲁豫强调要
尽快完善机制、展开工作，使泉城
越来越美丽、越来越吸引人。

20天后，济南市召开建设美丽
泉城动员大会暨城市规划建设管
理工作会议，明确城市建设管理重
点项目推进计划并分解任务。

杨鲁豫对美丽泉城建设中
面临的问题有明晰的认识，并有
强烈的紧迫感。6月的第一天，在
建设美丽泉城领导小组调度会
议上，他指出建设美丽泉城在征
地拆迁、资金筹措、南控北跨、土
地指标争取、统筹协调等五方面
存在困难。同时表示每年都要对
美丽泉城建设进行两次“考试”，
并提醒“光说虚的不行”，各指挥
部和各单位的工作考核与年底
科学发展综合考核相结合，作为
评价各县(市)区、市直部门领导
班子和领导干部的重要依据。日
前，市委市政府已初步考虑在7
月中旬召开上半年现场观摩会，
美丽泉城建设将交上首张答卷。

零售地产项目

沾了省会的光
“现在济南的GDP、财政收

入不高，但这还不是让我最担
心的，我最担心的是投入，咱的
大项目好项目真是不多，后劲
乏力。”“零售、房地产、金融业
是沾了省会的光，严格来讲不
是因为济南人的努力得来的。”

“实体经济影响了省会地位和
形象，挫伤了济南人的自尊心。
不 增 强 危 机 感 、紧 迫 感 能 行
吗？”3月，全市“加快科学发展，
建设美丽泉城”推进大会分组
讨论现场，杨鲁豫用这番推心
置腹之言提醒大家保持清醒头
脑。

推动实体经济发展是杨鲁
豫工作的要点之一，他的另一
个身份是招商引资促进委员会
主任，该委员会设在发展实体
经济和建设美丽泉城领导小组
之下，统筹全市招商工作。3月
27日下午，委员会召开第一次
会议，杨鲁豫强调，招商引资

是当前形势下各项工作的重中
之 重 ，各 级 各 部 门 要 主 动 出
击、做好策划、讲究实效，创造
良好发展环境，要多引进全国
500强、省内 500强等大企业。5
月 4 日的第二次会议上，他强
调要对工业领域招商引资给予
更 多 关 注 。杨 鲁 豫“ 身 体 力
行”，多次会见客商，争取扩大
交流合作。

为破解企业融资瓶颈，济
南进一步拓宽新思路。5 月 2 1
日，市政府召开全市金融工作
会议，“专题研究部署金融工
作 ，近 十 几 年 来 ，还 是 第 一
次”，市政府办公厅有关人士
透露。杨鲁豫在会上强调说，
金融的根基是实体经济，要加
大金融对实体经济支持力度，
大力发展“草根金融”机构，着
力缓解中小企业融资难、融资
贵的问题。

改善民生工程

群众利益至上
“把改善民生作为促进发展

的根本出发点和落脚点。”这是今
年两会上，杨鲁豫对民生工作的
承诺。履新三个多月来，在抓经
济、抓城建等的同时，他要求创新
社会管理，“保障改善民生还有大
量工作要做”。食品安全、教育设
施配套建设、医药卫生体制改革
工作被带到市政府常务会上研究
部署，他到信访局接访，召集有关
部门专题研究重要上访案件，要
求信访一线工作者要站在群众的
立场上想问题、办事情，千方百计
为群众解决实际问题。

在部署城市环境综合整治工
作时，他强调要“疏堵并举，以疏
为主，寓管理于服务之中”，他特
地提到马路市场整治的问题，“这
真得下下工夫，要重视市场建设，
如果有地下室，整治成市场也行，
有条件的话新建也好。要让这些
商贩有地方去，要考虑群众方
便。”

这位曾分管城建工作的市
长多次讲到城市拥堵问题，还
向大家提及自己被堵在路上的
经历。5月15日在市政公用局调
研时，杨鲁豫指出，道路是城市
的血脉，道路通畅与否决定着
城市的流通运转，但目前道路
数量不够、结构不完善等是造
成交通拥堵的重要原因，他要
求加速推进道路建设整修和治
理项目，做好二环西路、二环南
路、顺河高架路南延等工程的
策划和方案研究，尽快开工建
设顺河高架路南延工程，尽早
方便市民出行。

3月2日，南郊宾馆俱乐

部礼堂，杨鲁豫向与会代表

鞠躬致意，掌声。这天，他被

济南市十五届人大一次会议

选举为新一任市长，至今已

三月有余。没有履新感言、没

有表态，这位新市长这样开

始了在济南的主政生涯。

济南市政协主席殷鲁谦：

改善民生要完成25项任务
本报记者 马云云

政协委员

与民企“结对子”
“要实现‘发展更好，城市更靓，

管理更优，生活更美’，只有埋头苦
干，不干，没有出息，没有志气，更没
有出路！”两会后，殷鲁谦部署工作时
特别强调，政协委员要在发展实体经
济、优化发展环境方面多献计出力。

4月19日，在与部分担任市政协
委员的企业家们座谈时，殷鲁谦再
次强调，全市各级政协组织和广大
政协委员有责任、有条件、有义务为
非公有制经济发展献计出力，特别
是政协委员中的非公有制企业家
们，要在做好本职工作的同时，更好
地发挥自身优势和政协委员的模范
带头作用，认真研究企业发展规律，
多为中小企业传经送宝，多就济南
经济产业布局、转方式调结构、创新
发展等方面提出建议。

8天之后，济南市政协召开的十
三届三次主席会议上，一个名为《关

于市政协常委、委员联系民营企业
的实施意见》被原则通过，政协助力
实体经济发展有了更进一步动作。
根据意见，济南市将选择部分熟悉
全市工作、政策水平较高、参政议政
和协调能力较强的政协常委和政协
委员担任民营企业联系人，“一对
一”开展工作，企业在生产经营中遇
到困难和问题，可及时向联系人反
映，联系人对企业反映的生产经营
中遇到的较大困难和问题，可视情
向市政协办公厅反映，由办公厅帮
助协调解决，首批选择14家企业。

创新社会管理

要从群众出发
殷鲁谦同时任全市创新社会管

理领导小组组长，推进社会管理创
新、保障民生和平安建设等工作。对
小组工作，殷鲁谦要求关键落到实
处，见诸行动，取得实效，“凡是职责
范围内的事情就要抓好管好，不得
推来推去；凡是定了的事情就要一

抓到底、抓出成效，不得光说不做、
多说少做；凡是有时间要求的，一定
要按时完成，不能拖拖拉拉。”

4月6日召开的全市创新社会管
理领导小组全体会议部署了济南在
改善民生方面要完成7个方面的25
项任务，主要包括努力稳定和扩大就
业、完善覆盖城乡的社会保障体系、
提高基本公共卫生服务补助标准、加
快推动教育优质均衡发展、开展乘用
学生车辆补助试点工作、加强保障粮
食安全、继续实施居民早餐工程等。

什么是创新社会管理？作为小
组组长，殷鲁谦有自己的理解。他在
槐荫区巡视创新社会管理工作推进
情况时表示，社会管理实质上就是为
群众服务，创新社会管理的过程就是
不断拓展为群众服务的过程；就是不
断探索为群众服务的形式和措施的
过程，我们要积极思考和摸索服务
群众的方式方法，做好群众工作。

他要求，要摸透情况，全面掌握
整个辖区的基本状况，明确创新的
工作着力点和切入点。建立有效的
发现和化解矛盾的机制，进一步摸
索矛盾化解、责任到人等机制的可
操作模式。充分认识创新社会管理
工作的重要性，面对这个崭新的课
题，要以群众满意为标准，以服务群
众为根本，不断丰富社会管理创新
的方式和方法。

殷鲁谦指出，要牢牢把握“最大限
度激发社会活力，最大限度增加和谐
因素、最大限度减少不和谐因素”的总
体要求，以保障和改善民生为重点，以
解决社会管理突出问题为切入点，大
胆探索，创新工作机制，规范信访问题
处理流程，健全完善“大调解”工作体
系，全面提升社会管理科学化水平。

美丽泉城建设不断取得
新成果。图为历下区省府前街红
尚坊项目鸟瞰图。

本报记者 左庆 摄

眼下，济南市确定了新一轮发展目标，政协工

作也围绕全市中心工作展开。作为新一任政协主

席，殷鲁谦部署工作时特别强调要多为发展实体经

济、优化发展环境出力。而作为创新社会管理领导

小组组长，他对创新社会管理亦有自己的心得。

为改善民生，构建和谐社会，济南加强西部回迁房
建设。 本报记者 郭建政 摄
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